
ESTADO DE SÃO PAULO 

DESPA 

APROVADO  
(PRESIDENTE)  

23 ARR. 2019 Em 

CÂMARA MUNICIPAL DES Q jO CABA 

REQUERIMENTO N.°: 	0933 	9 
Informar a respeito do procedimento adotado em relação a 

reclamações de suposto valor abusivo de tarifas de água do Saae. 

CONSIDERANDO que desde que o Saae (Serviço Autônomo de Agua e 	
cr 

Esgoto) passou a realizar a troca de hidrômetros na cidade. há dois anos, é grande o 

movimento popular, em especial a partir de 2019, que se queixa dos valores que 

passaram a ser cobrados pelas tarifas de água, classificando os valores corno 

inverídicos 

CONSIDERANDO que uma parcela significativa da população tem se 

organizado para reclamar dos aumentos seja através de manifestações presenciais na 

Câmara, ou mesmo pelas redes sociais; 

CONSIDERANDO que um grupo com centenas de munícipes foi criado no 

Whatsapp para que as supostas contas abusivas sejam compartilhadas e observando que 

por lá é comum acompanharmos casos em que os valores chegaram a quadruplicar em 

relação aos anteriormente praticados; 

CONSIDERANDO que os vereadores receberam a informação de que estes 

casos de reclamações deveriam ser formalizados pelos munícipes junto ao Saae para 

uma análise caso a caso; 
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CONSIDERANDO que não existe um local no portal do Saae onde seja 

possível checar o andamento das reclamações; 

CONSIDERANDO que o Saae informa que após a troca dos hidrômetros, 

dos antigos modelos para os novos, é grande a possibilidade de aumento do valor 

cobrado, uma vez que os atuais equipamentos conseguem medir o consumo com 

uma exatidão que os modelos antigos não eram capazes; 

REQUEIRO à Mesa, ouvido o Plenário, seja oficiado ao Excelentíssimo 

Senhor Prefeito Municipal, solicitando: 

1) Desde o início do período da troca de hidrômetros, quantos 

equipamentos já foram trocados na cidade? Quantos ainda serão trocados e qual a 

previsão para a conclusão deste trabalho? 

2) O munícipe pode recusar a troca? Quais as implicações caso os 

funcionários do Saae não sejam autorizados pelo dono do imóvel? 

3) A troca está sendo feita apenas em imóveis residenciais ou também em 

comerciais e industriais? 

4) Quantos pedidos de revisão dos novos valores foram protocolizados pela 

população? Destes, quantos foram deferidos e quantos foram indeferidos? 

5) Em quantos destes pedidos de revisão o Saae realmente encontrou 

indícios de cobrança indevida? Qual o problema identificado? 

6) Há casos de munícipes que ingressaram judicialmente contra as 

cobranças? Quantos casos? 

7) Nos casos de maior discrepância dos valores pagos anteriormente em 

relação aos atuais, quais os motivos mais comuns para tamanha disparidade? 

8) Qual o prazo médio de análise para que o munícipe seja comunicado da 

conclusão do Saae? Como é feita a comunicação a respeito do resultado da análise? 

9) Nos casos nos quais os valores são questionados pelos munícipes, a 

orientação é para que eles paguem ou aguardem uma definição por parte do Sane? 
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10) Quem chegar a efetuar um pagamento que for analisado como 

improcedente, será ressarcido de qual forma? 

11) Qual o procedimento que deve ser adotado pelos munícipes para 

os casos nos quais haja suspeita de cobrança indevida? Quais os canais de comunicação 

que podem ser usados? 

Por fim, REQUEIRO, que a resposta do presente requerimento seja 

encaminhada dentro do prazo legal, sob pena de infração aos §§ 2° e 30  do art. 104 do 

Regimento Interno da Câmara Municipal de Sorocaba, devidamente acompanhada dos 

documentos oficiais das secretarias e departamentos. 

Sala das sessões, 22 de abril de 2019. 



Prefeitura de 
SOROCABA 

Gabinete 

GP-RIM- 986/19 

  

    

Sorocaba, 7 de maio de 2019 

Senhor Presidente, 

Em resposta ao requerimento n° 0933/19, de autoria do nobre vereador Péricles 
Regis Mendonça de Lima e aprovado por esse Legislativo, no qual solicita informações a respeito 
do procedimento adotado em relação a reclamações de suposto valor abusivo de tarifas de água do 
SAAE, encaminhamos a Vossa Excelência resposta exarada pelo SAAE - Serviço Autônomo de 
Agua e Esgoto. 

Sendo só para o momento, subscrevemo-nos renovando os protestos de 
elevada estima e distinta consideração. 

Atenciosamente, 

Ç__ À_ J c3_ 
FLÁVIO NELSON DA COSTA CHAVES 

Secretário de Relações Institucionais e Metropolitanas 
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Excelentíssimo Senhor 
VEREADOR FERNANDO ALVES LISBOA DINI 
Digníssimo Presidente da Câmara Municipal 
SOROCABA - SP 




















